
食物・環境がめまぐる
しく変化していく現代に
は、体の病気ではなく
心の病気も増えている
はず。医療の発達が進
んでも人口構成や寿命
は変わらないのではな
いだろうか。

医療技術の発達はす
ばらしい奇跡を生み出
すが同時に様々な問
題も生じざるを得ない。

この文章にはまだ足
りないところがある。
それは地球環境の
変化に対するもので
ある。

これは医療技術の
進歩と同じように人
間の寿命を左右する
ものである。

この文章にはまだ足
りないところがある。
それは地球環境の
変化に対するもので
ある。

これは医療技術の
進歩と同じように人
間の寿命を左右する
ものである。

私は１００才を越え
るまで生きたいとは
思わない。

寿命が延びるは良
いことだが、苦しみ
や痛みの引き延ば
しにすぎないのか
不安である。

「人生８０年という
常識は崩れ１００才
を超えることを前提
とした生涯設計が
必要になってくる」
と締めてありますが、
全く共感できないの
はなぜだろうか。

７０才から折り返し
だなんて恐ろしく長
い人生だと思った。死なないに時代が到

来することに驚いた
がさらにそれによって
引き起こされる問題
についての特集もし
てほしい。

私には人間という
ある種特別な生物
の生態系が崩れて
きているようにしか
思えない。

率直に思ったこと
はこの予測はあま
りあてにならないん
じゃないかというこ
とである。

重要なのはその状
況に社会がどのよ
うに対応していくか、
個人の生涯設計を
どう組み立てていく
かが重要だと思っ
た。

延命だけに気を取
られるような医療で
はあってはいけな
いとおもう。

全体的に寿命を延ば
すより50才まで生きな
いで亡くなる人の命を
救う方が大事だと思
いました。

全体的に寿命を延ば
すより50才まで生きな
いで亡くなる人の命を
救う方が大事だと思
いました。

寿命が延びると福祉
施設に金がかかる。
すると医療保険に国
はお金を出せなくなる。
寿命がのびなくなる。
つまり矛盾なのでは
ないか。

私にとってこのこと
について、常に矛
盾がとりまいている。

現在50才の人の75%
は100才まで生きる」
とあったが、糸瀬先
生はその75%に含ま
れていなかったこと
が残念で仕方ない。

老人とは何か
考えさせられた。
65才をすぎても
元気な人がいる
今の制度は変
えるべきである。

現代人の乱れた食
習慣があるので、
そんなにも寿命は
延びないと思った。
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100才まで生きる

この資料は2050年
までだが、その先ど
うなってしまうのだ
ろうと思った。

この資料は2050年
までだが、その先ど
うなってしまうのだ
ろうと思った。

現在の50歳の人の
75%が100歳を迎え
るとは考えにくい。

「死なない時代の
到来」は少しは大
げさな気がする。そ
んな時代は来るは
ずがないと思う。

私は高齢化社会
は現代の食生活、
環境問題などに
よって長く続かな
いものだと思って
いた。しかしその
予想は外れてい
たようだ。

一夫婦何人子供
を産めばバランス
が取れるんだろう
か。

人生１００年を迎えたら
成人は何歳からになる
のか、義務教育の期間
は増えるのだろうかなど
いろいろな予想ができた。

図解が乏しく
なってしまっ
た。理解して
もらえるかわ
からない。

高齢者を支える新たなビ
ジネスチャンスができる
のも否定できない。

高齢者を支える新たなビ
ジネスチャンスができる
のも否定できない。

文章に文脈やつな
がりが無くデータの
羅列になってしまっ
た。



フリーターの人で、将
来は正社員を希望して
いる人が多いこと、日
本経済の問題点から
考えて、社会的な支援
が重要になってくると
思った。

「フリーター」なんていうかっこいい名
前を付けてしまうから、あこがれてし
まう人も多いのではないかと思う。

公的負担を払えないことで、日本経
済の支えがもろくなってしまうことに
関しては深刻な事態であると思った。

これから就職活動を行うにあ
たって仕事について考えるこ
とが大切だということもわか
り、大変参考になりました。

フリーターだろうが、就職し
ようがその人のかってだか
らどっちでもいいと思ってい
たが、今後の日本経済の弱
体化につながると言うことを
知り、少し衝撃でした。

夢に向かってお金を貯めている
フリーターもいる。目的もなく大
学などに通っている人たちも多
い。どちらのほうが社会的価値
があるのだろうか。

夢に向かってお金を貯めている
フリーターもいる。目的もなく大
学などに通っている人たちも多
い。どちらのほうが社会的価値
があるのだろうか。

私は一つの職とし
て誇りを持ってもい
いと思う。今が幸せ
なら突然死んでも
悔いは残らないと
思う。

ひたすらに自分の事だけを
考える、自分のため思考が
フリーターを産み出す要因
だと思う。

私も始めから「自分のや
りたいこと」を真剣に考え
ていきたい。

「自分に向いている職業」
よりも「自分のやりたい職
業」を目指して頑張りたい
と思った。

フリーターの中にも自分のやり
たいこと見つけている人がい
ると知り「フリーター」のイメー
ジが変わった。しかし社会的
な問題も出てくるので、みな職
に就くべきである。

フリーターが増えている
のはピーターパンシンド
ロームと同じ現代の現象
だと言うことである。

フリーターのモラトリアム
型ややむをえず型には、
あまり共感できない。

私は大学に通っているも
のの、自分のなりたいもの
ややりたいことが特にない。
肩書きは大学生だが、実
際の所はフリーターと同様
だと思った。

このままフリーター人口
が増えていったら日本は
危ない。フリーター同士で
結婚したら、子供には仕
事とはどういうものかをど
う教えるのだろうか。

何も考えずに学校に来るの
ならば、学校をやめてたとえ
フリーターでも働いてお金を
稼ぐ方が自分にとってプラス
になるのではないかと思う。

目的を持ってフリーターになる
のは構わないと思う。しかし私
的な意見ではフリーターは賛
成できない。

なんとなくでフリーターになるというのは将
来を考えても良くないと思う。政府はこの問
題を真剣に受け止める必要があると思った。

先輩たちがうるさい。考え
ないならば寝ていてほしい。

「早い段階から自分が何
をやりたいのか考える」と
いう文章が心に残った。フリーターも一種の職

業なのかなぁと思った。
親達が進んできた終身雇用の日本
型経営システムの崩壊に組み込ま
れることを否定し、働くこととは何か
を考えるようになり始めた結果では
ないだろうか。

親達が進んできた終身雇用の日本
型経営システムの崩壊に組み込ま
れることを否定し、働くこととは何か
を考えるようになり始めた結果では
ないだろうか。
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フリーター事情 フリーターには様々なデ
メリットがあると思ったが、
こう羅列されるとメリット
の少なさ、デメリットの多
さを感じる。

時代の流れだからといって職業の
ところに堂々と「フリーター」とかけ
てしまう社会はまずい。

フリーターでも自分の夢に向
かった進んでいる人にはぜ
ひとも頑張ってほしい。



太字で書いている見
だしと下の箇条書き
の内容が合っていな
かったりしてわかり
にくかった。

太字で書いている見
だしと下の箇条書き
の内容が合っていな
かったりしてわかり
にくかった。
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日本がこんなに問題を抱
えているとは思わなかっ
た。情報がありすぎて処
理できない。しかし、それ
を実現する小泉総理も偉
いと思った。

非常にやりやすかっ
た。しかし図解は
上達していないと
感じた。研究室に
お邪魔してもよろ
しいでしょうか。

本当にできるのだろうか。
この痛みが致命傷にならな
いだろうか。

本当にできるのだろうか。
この痛みが致命傷にならな
いだろうか。

起業家のあまりにも大きい
リスクを国が援助するような
改革を挙げるべきだ。そうで
なければ、国際競争に付い
ていけないと思う。

派閥に関係ない内閣
から始まり、今回の改
革もどうなるか気にな
ります。郵政事業の
民営化に関しては、
国民は賛成なのでしょ
うか。

構造改革だけあって
「見直し」の文字が多
用されているが、それ
が小泉首相のなんとし
てもやってやるという気
持ちを表現しているよ
うに思った。

小泉内閣が人気だ
けが先走りしている
ような気がするが、
今の日本で他の改
革を起こせるような
人物はいないよう
な気がする。

小泉内閣が人気だ
けが先走りしている
ような気がするが、
今の日本で他の改
革を起こせるような
人物はいないよう
な気がする。

これらを実行した場
合、痛みがどの程度
までに抑えられるの
かが焦点ではない
かと感じた。

小泉内閣は傷みを伴う構
造改革だが、政府の役人
全員を減給にして頑張っ
ているところを見せてほし
い。言葉ではなく態度で示
してほしい。

文章に無駄が無くまと
まっていて図にしやす
いと思ったが、逆に全
てが大事でキーワー
ドがなかなかつかめ
なかった。

現在の小泉内閣の
支持率は目を見張
るほど高いが、それ
が政治に対する関
心なのか疑問である。

骨太の方針

政府として国
民に明示すべ
きことが、具体
的かつわかり
やすく示されて
いることに気
づいた。方針がどのよう

なものなのか、
はっきりとは理
解し切れてなかっ
たが図解して中
身がはっきりと
分かってきた。

この資料は私が今ま
で疑問だったことを詳
しく述べられているた
め、がんばれば図解
できそうと思った。

この資料は私が今ま
で疑問だったことを詳
しく述べられているた
め、がんばれば図解
できそうと思った。

小泉内閣の期待が高まって
しまう。考えてることが立派だ
が、実現するのかできるのか
ちょっと不安に思う。しかしよ
く分からないのではっきりし
たことが言えない。

もう少し数字も
交えて具体的な
ものを出してほ
しい。この後に
肉付けに期待し
たい。

最近、小泉内閣
の話題はどこでも
聞くことができま
すが、改めて読
んで自分の理解
し切れていない
部分が分かった。

すべての単語がキーワードに思えてくる。

景気回復を最終目
標に経済以外の分
野に手を付けること
は国民の関心を維
持し続けるという意
味で有効だろうか。

政治は私たち一人一人
のために行われている
ことだがとっつきにくく自
ら知ろうと思う領域では
ないと思う。だからこそ
政治を図解にすれば興
味もわくと思う。

今まで具体的な像が見えてこ
なかったのだが、図解をやれ
ば少しは理解できる。
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骨太の方針

政治経済の内容だから取っつき
にくいイメージがあったが、意外
とわかりやすかった。国民も理
解しやすい。

小泉内閣には期待し
ているが、最近の小
泉人気はアイドルの
人気と同じで国のこと
を考えた上で小泉氏
を支持しているのか
わからない。

資料を読んでい
るうちに自然に
図が頭に浮かん
できた。

内容が難しくて苦労して
いる。だがどれも重要なこ
とを述べているので時間
をかけてじっくりとやって
いくべきだと思った。

2～3年以内という短い期
間でできるのだろうかと
思った。

今までの総理と
違うけれど、本
当に改革をやっ
ていけるのかと
いう疑念があっ
たが、この文を
図解してその思
いが変わってい
く気がする。

実際に文章を読んで
みて改めて小泉内閣
はいいなと思いました。
私は政治においては
まず明確に方向性を
さだめて突き進んで
いくことが非常に重要
だと思っている。

骨太の方針はすごく期待の
持てそうな方針だと思う。こ
れだけ関心をもたれている
社会になったのも一重に小
泉さんの方針の力強さにあ
ると思う。

図解して小泉内閣の方針が
分かってきた。小泉内閣の
目指すものが実現したら日
本はとても素晴らしい社会を
築くことができる。より政治
が身近に感じた。

図解して小泉内閣の方針が
分かってきた。小泉内閣の
目指すものが実現したら日
本はとても素晴らしい社会を
築くことができる。より政治
が身近に感じた。

小泉総理になっ
てから政治に対
する関心が強ま
りました。これを
図解することを
光栄に思う。

骨太の方針ははっ
きりと目標が定まっ
ているので、国民
にとってはとても
わかりやすくてい
いと思った。政治
がだんだん透明
化されているのは
良い傾向。

これらが少しでも
成功すればよりよ
い社会になるのは
確かなので、是非
何とかしてもらい
たい。

自民党の小泉人気に
おんぶで参院選を闘う
という考えは、個人的
には気に食わない。政
治家であるなら、政策
で闘え。

元が全然なっ
てないので
できない。こ
んな箇条書
きでは全く
分からない。アメリカの大統領が「今

までの指導者がさけて
きた部分を勇気をもっ
てやろうとしている」を
小泉首相を評価してい
た。今回の基本方針は
わかりやすくまとめら
れていると思う。

アメリカの大統領が「今
までの指導者がさけて
きた部分を勇気をもっ
てやろうとしている」を
小泉首相を評価してい
た。今回の基本方針は
わかりやすくまとめら
れていると思う。

構造改革のためのプ
ログラムの多さに驚
いた。これが全部完
璧にできたら日本は
すごいことになる。

小泉内閣の方針は
分かったが、内容に
具体性が欠けるよ
うな気がします。

小泉内閣の方針は
分かったが、内容に
具体性が欠けるよ
うな気がします。

図解にすると、その
文章の言おうとして
いることがはっきり
見える。

文章の筋道が通っていてわかりやすい。

あまりにも図解に示さな
ければならない事項があっ
て気持ち悪くなった。

「聖域なき構
造改革」の中
身が少し分
かったように
思う。


